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香港特別行政區 

第六屆灣仔區議會屬下 

地區工程及設施管理委員會 

第十八次會議紀錄 

 

 

日 期︰二零二三年四月十三日（星期四） 

時 間︰下午二時三十分 

地 點︰香港軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓 

灣仔民政事務處區議會會議室 

 

出席者  

主席 出席時間 離席時間 

黃宏泰議員, MH 下午 2:40 下午 2:51 

 

委員   

李碧儀議員, MH  下午 2:40 下午 2:51 

   

缺席   

林偉文議員   

顧國慧議員   

 

政府部門代表 

陳兆偉先生 民政事務總署灣仔民政事務助理專員（署理） 

陳心怡女士 民政事務總署高級聯絡主任（社區事務）／灣仔 

李步雲先生 康樂及文化事務署灣仔區康樂事務經理 

馬智江先生 康樂及文化事務署灣仔區副康樂事務經理（分區支援） 

張佩儀女士 康樂及文化事務署圖書館高級館長（灣仔） 

 

秘書 

尤恬兒女士 民政事務總署灣仔民政事務處行政主任（區議會）4 

  

開會辭 

 

主席歡迎各委員及政府部門代表出席地區工程及設施管理委員會第十八次會議。 

 

2. 主席請委員留意放置於席上的文件及印有預計討論時間議程。 
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3. 主席表示，為使會議能更有效地進行，是次會議將採用計時的方式進行。每項議程

接受最多兩輪發言，而每名委員每輪可發言三分鐘。 

 

第 1 項：通過灣仔區議會屬下地區工程及設施管理委員會第十七次會議紀錄        

 

4. 主席表示，秘書處在會議前沒有就委員會第十七次會議紀錄收到修訂建議。 

 

5. 由於在席委員沒有提出修訂建議，遂由李碧儀議員動議，主席和議，通過第十七次

會議紀錄。 

 

第 2 項：康樂及文化事務署灣仔區康樂體育設施管理及工程進度  

2023 年 1 月至 2 月匯報 

       （地區工程及設施管理委員會第 4/2023 號文件） 

 

6. 康樂及文化事務署（康文署）李步雲先生簡介討論文件，並重點報告以下事項： 

 

(i) 駱克道體育館從 2023 年 4 月起暫停開放，以便進行全面的翻新工程，預計今

年內完成。另外，箕璉坊配水庫休憩處，從 2023 年 5 月下旬至年底暫停開放，

進行改善工程，包括新增照明系統、更換圍網和重鋪緩跑徑等工程。 

 

(ii) 修頓遊樂場的社區檢測站已於 2023 年 3 月 22 日停止運作，足球場和看台已

於當天開放給公眾使用。 

 

7. 主席詢問禮頓山社區會堂是否仍然被用作檢疫中心。 

 

8. 署理灣仔民政事務助理專員陳兆偉先生回應，根據衞生署最新的資料，因為禮頓山

社區會堂的檢疫中心是區內較受歡迎的檢疫中心，所以目前仍然運作中。 

 

9. 主席宣布此項議程結束。 

 

第 3 項：灣仔民政事務處地區小型工程進度報告 

       （地區工程及設施管理委員會第 5/2023 號文件） 

 

10. 署理灣仔民政事務助理專員陳兆偉先生簡介文件，並重點報告以下事項： 

 

(i) 關於東華東院外加設斜道工程的最新進度，目前工程人員正在進行地基、斜道

結構以及電線接駁工程，並預計在今年第三季完成。灣仔民政處正在向地政總

署申請將該斜道範圍作為臨時或永久用途，康文署亦已同意釋放相關土地。 
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(ii) 鑑於翻新「灣仔海岸線歷史徑」指示牌的承辦商早前製造的指示牌未如理想，

為了避免再次延誤工程進度，工程組於 2023年 3月指示承辦商更換製造商及

重新製作指示牌，預計工程可在 2023 年 5月完成。灣仔民政處將密切監察工

程進度，及在下次會議匯報最新情況。 

 

11. 李碧儀議員表示，柯布連道 2 號外的告示板上（工程編號：WC-DMW164）經常滿

布雜物。她詢問清潔承辦商每月進行兩次清潔時，是否也會清除雜物。 

 

12. 署理灣仔民政事務助理專員陳兆偉先生回應，不知名人士經常在清潔完成後，把雜

物重新堆放在告示板上，灣仔民政處已指示承辦商進行清潔及將繼續監察情況。 

 

13. 主席宣布此項議程結束。 

 

第 4 項：其他事項 

 

14. 李碧儀議員有以下意見及問題： 

 

(i) 除了灣仔活動中心外，摩頓臺活動中心是目前灣仔區内唯一可供表演的場地。

她表示，在協助區内團體預訂在七月後租用摩頓臺活動中心時，灣仔民政處的

職員表示需要進行抽籤程序。 

 

(ii) 過往租用禮頓山社區會堂並不需要進行抽籤。她詢問摩頓臺活動中心的抽籤

標準，是基於申請的先後順序抑或其他因素。抽籤是由誰負責執行以及在甚麽

時候進行。立法會議員、區議會、政府部門等是否有優先使用權。 

 

(iii) 很多區内團體向她反映不熟悉摩頓臺活動中心的租用程序，所以她希望灣仔

民政事務處主動向團體解釋有關程序，以便她向同事及團體講解。 

 

15. 灣仔民政處陳心怡女士有以下回應： 

 

(i) 摩頓臺活動中心的租借守則，與其他社區會堂的租借守則大同小異，沒有新的

安排。 

 

(ii) 團體需要在指定日子，向灣仔民政處提交申請，並按指引上團體的優先次序處

理，例如政府部門、灣仔區議會及屬下委員會／工作小組及政府認可的灣仔區

地方委員會、立法會議員／區議員的辦事處等團體的申請可獲優先考慮。至於

如在同一時段内有多於一份在優先次序同等的團體遞交申請，有關申請會以

抽籤程序決定，這個程序與租借其他區內社區會堂的操作方法相同。 

 

(iii) 歡迎李碧儀議員可於會後向民政處提供有關個案詳情，民政處職員會樂意與

有關團體聯絡以作出澄清。此外，如有個別申請遇到問題，亦歡迎申請團體與

灣仔民政處聯繫，職員會盡力提供協助。 
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16. 主席詢問，申請人不可能在同一時間內遞交租場申請，灣仔民政處如何確定遞交申

請的先後順序。另外，請說明申請團體的租場優先次序。 

 

17. 灣仔民政處陳心怡女士回應，在每年一月、四月、七月及十月的首十天，灣仔民政

處接受團體遞交下一季度的申請，然後根據每個時段的申請數量和守則列明的優

先順序進行分配。如多於兩位申請人在同一時段遞交申請，灣仔民政處將會按照指

引進行抽籤。有關場地租用的優先次序，申請團體可參閲已上載至灣仔民政處網頁

的《摩頓臺活動中心租借守則》，當中詳細列出申請團體的優先次序。 

 

第 5 項：下次會議日期 

 

18. 下次會議將於 2023 年 6 月 6 日下午 2 時 30 分舉行。 

 

19. 會議於下午 2 時 51 分結束。 

 

 

 

灣仔區議會秘書處 

二零二三年四月 

本會議紀錄於二零二三年七月二十七日正式通過。 


